

9 Columnas Económicas



Página: 3

Capitanes

Area cm2: 424

Costo:

92,432

1/3

Redacción



# CAPITANES

### 'Le Vendí a Lozoya'

Cuando los hijos crecen y se van, la casa le queda grande a los papás. De aihí la lógica de vender... por mucho que quiera su casa y su historia.

Pero la historia de **María del Carmen Ampudia Cárdenas** parece tener un pecado involuntario. Su corredora le encontró un comprador y éste tenía por nombre **Emilio Lozoya Austin**.

La versión de Ampudia es que, junto con su esposo Carlos Enrique Valenzuela, decidieron vender su residencia de mil 165 metros cuadrados, ubicada en Las Lomas, en septiembre de 2012.

Y cuenta que fue su corredlora de bienes raíces quien les trajo al Sr. Lozoya, el cual estalba interesado en comprarla".

Así, la operación se realizió el 14 de noviembre de 2012 ante el notario 153 de la Ciudlad de México, **Jorge Anto- nio Sánchez Cordero Dávilla.** Sí, hermano de la ahora titular de Gobernación, **Olga Siánchez Cordero Dávila.** 

El notario sí pudo advertir que se trataba de un personaje de alta exposición púlblica, con capacidad de pagar 38 millones de pesos, pero Ampudia asegura que como vendedores ni conocían a Lozoya, ni tenían relación alguna con él, ni nada.

Es decir, que quien estaba a días de asumir la dirección de Pemex fue un comprador circunstancial y que nada tiene que ver en este assunto el hecho de que Valenzuela sea consejero de Intercam Grupo Financiero.



Columnas Económicas

Página: 3

**Capitanes** 

Area cm2: 424

Costo:

92,432

2/3

Redacción

#### Venimos a Informarle... su Baja

Desde ayer, el tránsito al desempleo le toca sufrirlo a cientos de empleados de confianza de lo que fueron las delegaciones estatales de la Secretaría de Economía, donde manda Graciela Márquez Colín.

Se trata de una de las acciones de despido más grandes de los últimos meses, pues en las representaciones estatales laboran mandos medios como subdirectores y jefes de departamento.

Se van casi todos, pues quienes operaban como delegados ya ni están y sólo quedan encargados de despacho que literalmente viven sus últimos días de trabajo. En junio ya no irán a la oficina.

En algunas delegaciones, como la de Jalisco, por ejemplo, trabaja una decena de empleados de confianza y otros 18 sindicalizados.

Pues los primeros se van.

Lo delicado del asunto, es que los portadores de la ingrata noticia son enviados de Economía que pider a los funcionarios firmar su renuncia a cambio de su ho ja de baja para que tramiter su Seguro de Separación In dividualizado, el SSI.

Y sí, se trata de personas con mucha antigüedad que, s firman la renuncia y no tiener el SSI, pues se irán sin nada.

### Esperando

#### en la Terminal

Grupo ADO, ahora Movility ADO, que capitanea Aldo **Alarcón Vargas**, levantó la mano para comprar las accio nes de la Línea 2 del Metrobús en la Ciudad de México.

Por si no la ubica, se trata del Metrobús que corre de Tepalcates, en la Alcaldía de Iztapalapa, a Tacubaya, en Miguel Hidalgo, y que hoy está en manos de la emproblemada Corre-

dor Oriente Poniente, S.A. (COPSA), que dirige **Juan Manuel Martinez Herrera** 

Desde hace casi tres años, los concesionarios que integran COPSA han denunciado malos manejos por parte de Martínez Herrera y que tienen a esta línea al borde del colapso.

Para muestra, un botón: de 27 unidades de Metrobús que se tenían al inicio de la operación, hace 10 años, hoy sólo hay cinco disponibles, con lo que la espera para los usuarios que quieren abordarlo es una eternidad.

COPSA prácticamente está en quiebra y no ha podido reparar 20 autobuses que hoy están descompuestos, ni reponer dos que se incendiaron hace unos meses.

Lo que se supo es que los 82 concesionarios de COP-SA, que antes operaban microbuses en la Capital, están dispuestos a venderle a ADO que ya opera la Línea 3 del Metrobús, que va de las estaciones Etiopía a Tenayuca.

La transacción depende de que se diriman las dife-

rencias al interior de COP-SA, pues según parece Martinez Herrera tiene fuerte oposición interna.

En tanto, la autoridad capitalina se ha marginado del asunto.

#### AM198... Responda

Desde hace varias semanas Aeroméxico tiene programado el lanzamiento de un nuevo servicio de transportación privada en el Aeropuerto Internacional de Toluca en conjunto con Aerolíneas Ejecutivas, que lleva Alejandro Alonso.

Pues hoy finalmente será anunciado, aunque el momento será propicio para que la empresa que dirige Andrés Conesa, atienda algunas interrogantes relacionadas con el polémico último fin de semana, cuando su vuelo AM198 fue retrasado por la ahora ex titular de Semarnat, Josefa González Blanco Ortiz Mena.

Desde el incidente, será la primera vez que la empresa, que hoy es investigada por la SCT, que lleva Javier Jiménez Espriú, salga a los reflectores públicos.

La pesada carga será para Anko van der Werff, vicepresidente comercial de Aeroméxico, quien asistirá al lanzamiento en representación de la aerolínea y quien seguramente no podrá evitar que más de uno intente saber qué ha ocurrido tras este suceso.

capitanes@reforma.com



Página: 3 Capitanes

Area cm2: 424

Costo: 92,432

3 / 3 Redacción

### JESÚS ÁLVAREZ...

Es el capitán de Herbalife Nutrition, firma que celebra 30 años de presencia en México y que tiene más de 80 mil distribuidores y 70 tiendas propias en el Pais. El año pasado vendió 467 9 millones de dólares entre los mexicanos, 5.7 por ciento más que en 2017.



Columnas Económicas

Página: 29

**Desbalance** 

**EL UNIVERSAL** 

Area cm2: 267

Costo: 28,115

1 / 2 Redacción



# DES**BALANCE**

Oh la la Lagarde

En el primer día de su gira de trabajo por territorio mexicano, nos dicen que **Christine Lagarde** tuvo una jornada muy ajetreada, pero cumplió con todas las citas programadas que tenía como directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI). Nos reportan que se sintió muy a gusto platicando con el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, y caminando por los pasillos de Palacio Nacional con el equipo hacendario encabezado por su titular **Carlos Urzúa**. Además, nos cuentan que con quien estuvo platicando largo y tendido fue con el subsecretario **Arturo** 

Herrera. En el Senado, al iniciar su discurso, las primeras palabras de la francesa fueron pronunciadas en español: "Buenas tardes, distinguidos senadores, diputado Muñoz Ledo, miembros de la mesa directiva, honorables invitados, damas y caballeros". Para responder a su bien pronunciado español, el presidente de la mesa directiva del Senado, Martí Batres, dio por terminada la sesión agradeciéndole a la francesa con un "merci beaucoup".

#### En Banxico, ambiente relajado

Ahora sí nos dicen que los subgobernadores del Banco de México, **Gerardo Esquivel** y **Jonathan Heath**, rompieron el hielo en la presentación del Informe Trimestral de la Inflación. Nos comentan que a diferencia de sus primeras presentaciones ante la prensa, ya no se les vio tan acartonados o temerosos. Esquivel dijo que lo único que no está en sintonía con los demás miembros de la Junta de Gobierno del instituto central es el tono de su saco. Sin mencionar al jefe de la Oficina de la Presidencia, Heath se refirió al comentario que hizo **Alfonso Romo** hace unos días, asegurando

que la economía no caerá en recesión. "Si me hacen apostar momios de 100 a uno (como ofreció Romo), suena muy interesante, chance la tomo. Pero no veo una recesión, perdería la apuesta",

dijo. Ya en serio, comentó que el Inegi lo invitó a formar un grupo especializado para determinar los ciclos económicos, y la primera reunión será el 12 de junio.

Jesús Subsecretario en acción

Seade Dice la frase que detrás de un hombre siempre hay una gran mujer, pero para el

caso del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), todo indica que es al revés. Ayer el gobierno canadiense presentó formalmente el proyecto de ley para ratificar el acuerdo comercial de América del Norte, el cual fue impulsado por su canciller, **Chrystia Freeland**. Sin embargo, nos dicen que un actor clave en lograr que se diera ese primer paso fue el subsecretario para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores, **Jesús Seade**, quien viajó a Canadá con el fin de empujar y acelerar el proceso de ratificación. Nos comentan que el siguiente paso del negociador mexicano es ir a Estados Unidos para intentar convencer a los vecinos de la importancia del acuerdo y que en la Cámara Baja se logre el aval antes del verano, lo que será fundamental para destrabar este pendiente comercial. Se abren las apuestas sobre si Seade logrará el mismo impacto que tuvo en Canadá, pero ahora en Estados Unidos. En eso anda...

#### ISA firma acuerdo con OMA

ISA Corporativo, que dirige **Raúl Camou**, empresa especializada en publicidad en medios de transporte y túneles, obtuvo la comercialización exclusiva de espacios publicitarios en las 13 terminales que opera Grupo Aeroportuario Centro Norte (OMA). El grupo con aeropuertos como el de Monterrey, Acapulco, Mazatlán y Zihuatanejo atiende a más de 19.7 millones de pasajeros al año. Nos cuentan que esta nueva concesión se suma a los 120 mil espacios con los que cuenta ISA en tres metros del país: Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara. También está presente en otras 32 ter-

ra. También está presente en otras 32 terminales aéreas a nivel nacional, incluyendo el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y el Aeropuerto Internacional de Guadalajara, además de 192 túneles en la CDMX. ISA también coloca publicidad en los sistemas de televisión de diferentes medios de transporte.



Christine Lagarde

Página: 29 **Desbalance** 

EL UNIVERSAL
Area cm2: 267

Costo: 28,115

2 / 2 Redacción



erardo squivel





Raúl Camou

Columnas Económicas

Página: 30

Alberto Barranco, Empresa

**EL UNIVERSAL** 

Area cm2: 258

29,025 Costo:

1/1 Alberto Barranco





## **EMPRESA** Maquillan al IMSS Alberto Barranco

Encendidos los focos rojos durante el gobierno zedillista frente a un faltante de reservas de 150 mil millones de pesos en el Instituto Mexicano del Seguro Social para atender jubilaciones y pensiones de sus propios trabajadores, se determinó que éste realizara un balance anual de sus finanzas con proa al Ejecutivo y al Legislativo, con corte de caja al último día de junio.

🖥 l ejercicio, lamentablemente, derivó a una cama a un paciente en camilla y en en un escenario cosmético, en cuyo marco los distintos directores generales pretendían poner a resguardo sus carreras políticas.

Del cuento de horror al de hadas.

En el último ejercicio del anterior sexenio se planteaba el milagro de haberle dado viabilidad financiera al organismo tripartita hasta 2030... soslayando que el ahorro se hizo con cargo a la inversión y desde luego, la nómina.

Minimizado el fardo para cubrir el retiro de los trabajadores por el último director general, Germán Martínez, éste alcanza hoy 2 billones de pesos.

La bolita le llegó al actual titular, Zoé Robledo, quien tiene un mes escaso para desnudar la tragedia... o colocarle otra capa de maquillaje, por más que en el plan de salud del nuevo gobierno se planteaban pinceladas de la precariedad.

Así, por ejemplo, se hablaba de 42 hospitales inconclusos, algunos en obra negra, y varios terminados que se dejaron en el limbo por falta de equipamiento... y personal.

El balance hablaba también de haberse acotado la posibilidad de contratación de personal, de congelamiento de salarios y de cial en el país. encarecimiento de insumos y medicamentos, además de grave descuido en el mantenimiento de las instalaciones.

Aunque durante los gobiernos priistas y panistas se contrataban encuestadoras que llegaban al extremo de señalar que el grado de satisfacción de los usuarios por el servicio había llegado a 95%, lo cierto es que hasta hoy en el servicio de urgencias se tardan hasta cuatro días en llevar

algunos casos en el suelo. Y lo cierto, ade-

más, es que los derechohabientes están optando por los consultorios de farmacias cuyo bajo costo se justifica por la obligación de surtir la receta en el local, con el problema de que no existen expedientes, por tanto, no hay continuidad en un tratamiento cuando se trata de enfermedades graves.

Presumidos por el IMSS, como director de la orquesta, los "formidables" ahorros que había logrado con la compra consolidada de medicamentos para el sector salud, ahora resulta que éstos se esfumaron en la otra cara de la moneda.

Estamos hablando de colocar en la mesa sólo parte de las claves de medicamentos, en su mayoría genéricos, para ubicar la otra en un escenario distinto, es decir sin descuento por mayoreo.

Las veces que el columnista señalaba con datos duros las graves carencias del organismo, se interpretaba como "ataques" al director general, quien se valía de personeros para pedirle que le "bajara".

El IMSS es la principal carta de justicia so-

Balance general. La presunción de la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda apunta a que Altos Hornos de México le habría pagado un soborno al exdirector de Pemex, Emilio Lozova, por la compra de las plantas chatarra de su filial Agronitrogenados, por 3.8 millones de dólares, canalizándose el recurso a la firma fantasma por la que termina en 2025.

la brasileña Odebrecht canalizaba a su vez sus propios sobornos.

La firma de Alonso Ancira sostiene que la relación con ésta se dio por cuestión de negocios, es decir que la firma le abriría el escenario para ubicar proveedores en un proyecto de expansión, lo que al parecer no le convenció a la autoridad.

El dinero transferido llegaría luego a la misma cuenta con que presumiblemente se habrían ocultado los sobornos de Odebrecht.

El hilo Ancira-Lozoya.

¿Dando y dando? En su estrategia para mantener su hegemonía, América Móvil, la empresa estelar del magnate Carlos Slim, plantea condicionar una mayor penetración en internet a que se atienda su viejo reclamo de participar en televisión restringida.

El problema es que si bien a partir de la entrega de la concesión con que operan sus filiales Teléfonos de México y Telcel. había logrado un crecimiento de espectro, éste se estancó años después a pesar de su potencial económico.

Con la jugada, América Móvil le cerró la puerta tácitamente a la posibilidad de nuevos jugadores que llegarían a pelear mercado en los lugares recónditos del país.

Actualmente la firma tiene 65% de todos los mercados de telecomunicaciones. En banda ancha la hegemonía supera 70%.

Como usted sabe, el Instituto Federal de Telecomunicaciones revisa en este momento la efectividad de la regulación asimétrica impuesta a la empresa, que se

Columnas Económicas

Página: 45

Carlos Velázquez Veranda

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 258

Costo: 18,346

1 / 2 Carlos Velázquez





Veranda Las "alianzas" es el nombre del juego

Carlos Velázquez

 A "nivel de cancha", los comentarios coinciden en la falta de una política turística apoyada en recursos federales.

Hoy en el turismo de reuniones también hay desconcierto y falta de liderazgo, pero mientras se ordenan las piezas, el "nombre del juego" son las "alianzas" que se van gestando más como un ejercicio de imaginación que como un plan estructurado.

Ayer inició la IBTM Américas, feria de organizadores de reuniones que dirige **David Hidalgo**, y en la inauguración **Jorge Manos**, presidente de la Asociación de Secretarios

presidente de la Asociación de : Estatales de Turismo (Asetur), declaró frente a **Miguel Torruco**, secretario de Turismo: "No hay que olvidarnos del turismo de reuniones", pues México cayó dos posiciones en el ranking de ICCA.

Torruco dijo que se trata de un segmento importante debido a que genera mayor derrama que otras actividades, pero dejó entrever que la baja en el listado de la Asociación Internacional de Congresos y Convenciones era por falta de datos: "Sean generosos, compartan su información".

A "nivel de cancha", los comentarios coinciden en la falta de una política turística apoyada en recursos federales, así es que los destinos están volteando a ver sus vecinos e incluso a los estados que no están cerca.

Ayer, por ejemplo, **Darío Flota**, titular del Consejo de Promoción Turística de Quintana Roo; **Jorge Manos**, secretario de Turismo de Campeche, y **Michelle Fridman**, titular de Turismo de Yucatán, estuvieron hora y media reunidos haciendo planes en torno a la alianza del Caribe mexicano.

Estamos viviendo una crisis, manifestó **Fridman** a este espacio, no sólo por la falta de recursos federales, sino también porque a mi secretaría le recortaron este año 40% del presupuesto, debido a la deuda de tres mil 500 millones que heredó el gobierno actual del pasado. Todavía no sabemos quién tomará la batuta del turismo en México, pero yo esperaría que fuera alguien de la iniciativa privada, refirio. "Tenemos que encontrar un modelo distinto, cerrar alianzas que no se han hecho nunca, organizar viajes de familiarización entre diversos destinos, incluso estamos recurriendo al trueque en donde cada

uno aporta algo que tiene valor".

En entrevista por separado: Paola Félix, directora generali del Fondo Mixto de la Ciudadi de México (CDMX), expresó: que su oficina está generando: alianzas individuales tanto com otros destinos, como con algunas empresas.

"Cerramos acuerdos com Campeche, Taxco, Acapulco,, Quintana Roo, Tamaulipas y/ Los Cabos, entre otros destinos. También con aerolíneas como/ Interjet y Volaris; estamos trabajando en otra con Aeroméxico".

Félix dijo que hoy está haciendo más alianzas con el secretario de Cultura de la CDMX, José Alfonso Suárez, que com el de Turismo que es Carlos Mackinlay. De hecho, adelantó, que la campaña de este año, con recursos del fondo, será la

Columnas Económicas

Página: 45

Carlos Velázquez Veranda

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 258

Costo:

18,346

2/2

Carlos Velázquez

con recursos del tondo, sera la capital cultural de América.

Además, está la idea de ampliar a varias semanas las actividades en torno al Día de Muertos, que nació por aquel desfile de la película *Spectre* y que ya se institucionalizó.

También adelantó que acaba de firmar con **Paco Ignacio Taibo II**, director del Fondo de Cultura Económica, la edición de um libro sobre la ruta gastronómica de la CDMX, que será difundido a través de distintos subproductos y medios.

Todavía no sabemos quién tomará la batuta del turismo en México, pero yo esperaría que fuera alguien de la iniciativa

privada: Fridman.

3,500

**MILLONES** 

es la deuda que heredó el actual gobierno de Yucatán de las administraciones pasadas

Columnas Económicas

Página: 43

Maricarmen Cortés, Desde el Piso de Remates

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 358

Costo: 25,457

1/2 Maricarmen Cortés





## Desde el piso de remates Dos Bocas aún sin permiso de Semarnat

Maricarmen Cortés milcarmencm@gmail.com

 Nahle pretende iniciar Dos Bocas con una MIA que data de neoliberales. de 2012 y que evidentemente no es para la refinería.

El nuevo titular de Semarnat, Víctor Manuel Toledo, tie-rá en la Women's Forum 2019, ne bajo su responsabilidad otorgar en las próximas ho- aseguró que elogió a López ras la Manifestación de Impacto Ámbiental a la Secretaría Obrador por sus políticas fiscade Energía y a Pemex para que —como ya anunció López les prudentes y por impulsar un Obrador - este domingo inicie la construcción de la muy crecimiento inclusivo y sus mepolémica refinería en Dos Bocas, Tabasco.

La MIA generó un severo conflicto entre la secretaria de Energía, Rocío Nahle, y la extitular de Semarnat, Josefa reunió con el gobernador de González Blanco, justo antes de que renunciara por su reprochable prepotencia al lograr que Aeroméxico retrasara un vuelo para que pudiera abordarlo.

Nahle pretende iniciar Dos Bocas con una MIA que data de 2012 y que evidentemente no es para la refinería y se enfrentó también con el titular de la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente, Luis Vera, quien la desmintió la semana pasada al asegurar que lo único que otorgó a Pemex fue el permiso para realizar estudios, pero no la MIA.

El rumor es que **Toledo** le exigirá la renuncia a **Vera** para, en fast track, nombrar a un director "a modo" en la ASEA que sí otorgue el permiso ambiental para el arranque de Dos Bocas. Sin embargo, al cierre de esta columna, Vera sigue al frente de la ASEA y Dos Bocas no tiene aún la necesaria luz verde.



#### REUNIÓN AMLO-LAGARDE, **MIEL SOBRE HOJUELAS**

Aunque el presidente López Obrador declaró muerto al neoliberalismo, ayer fue muy tersa y positiva su reunión con Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional, un organismo que impulsa políticas económicas que cualquier chairo tacharía

En su cuenta de Twitter, Lagarde, quien hoy participatas de reducir la pobreza.

Lagarde, quien también se

Lagarue, quien también se reunió con el gobernador de Banxico, Alejandro Díaz de León, asistió al Senado y mostró gran interés por la nueva plataforma CoDI, que permitirá una mayor inclusión financiera. Aunque previamente en la mañanera López Obrador informó que México no solicitaría ningún crédito al FMI, sí se espera que en noviembre renueve la línea de crédito flexible por 74,000 mdd que forma parte del blindaje financiero que heredó del gobierno de Peña Nieto.



#### BANXICO, BAJA OTRA VEZ META **DE CRECIMIENTO**

En su informe trimestral de inflación, el Banco de México volvió a bajar su meta de crecimiento económico para este 2019, de un rango de 1.1 a 2.1% a 0.8 a 1.8%, aunque para 2020 la mantiene sin cambios entre 1.7% a 2.7% acorde al promedio del consenso de analistas del sector privado que está en 1.9 por ciento.

Entre las razones de Banxico está la desaceleración de la economía en el Primer Trimestre que fue menor a lo previsión y aunque anticipa que en los próximos trimestres la economía crezca por factores como mayor demanda interna, la recuperación de la inversión será gradual, y a nivel externo se espera también una moderación del crecimiento global y de la producción industrial en Estados Unidos.

Columnas Económicas

Página: 43

Maricarmen Cortés, Desde el Piso de Remates

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 358

Costo:

25,457

2/2

Maricarmen Cortés

#### REPORTE DE LA AMDA

# Crece autofinanciamiento en primeros meses del año

Durante los primeros cuatro meses de este año, el autofinanciamiento mostró un avance de 1.4%, de acuerdo con el Reporte de Financiamiento de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA), dirigida por **Guillermo Rosales Zárate.** 

Destaca la mayor penetración de mercado de las firmas de autofinanciamiento, al pasar de 3.5%, en el primer cuatrimestre del año pasado, a 3.8% en similar periodo de este año.

Este esquema ha ganado la preferencia gracias a los beneficios que representa, entre ellos, que permite generar historial crediticio sin descapitalizarse, porque el cliente puede programar su compra, además de contar con a protección de la autoridad, ya que las empresas de autofinanciamiento cuentan con certificación de la Profeco.

- Notimes

El rumor es que Toledo le exigirá la renuncia a Vera para nombrar a un director "a modo" en la ASEA que sí otorgue el permiso ambiental.





Columnas Económicas

Página: 41

José Yuste Activo Empresarial

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 347

Costo:

24,675

1/2

José Yuste





## FMI y la 4T, se llevan bien

de sonrisas y buen semblante. ¿Puntos ríspidos? Ninguno. Carlos Urzúa, secretario de Hacienda; Arturo Herrera, subganismo internacional que más busca la disciplina financiera. del Hemisferio Occidental del FMI, quien fue también sub-



#### AMLO, PRUDENCIA FISCAL QUE GUSTA AL FMI

**López Obrador** sabía lo que se jugaba. No quería repetir errores básicos, como el de Cristina Kirchner en Argentina, de pelearse con el FMI, que viene siendo el aval para acceder a los mercados internacionales de capital, es decir, para tener abiertas las puertas de los préstamos internacionales, debes traer el aval del FMI. Y Christine Lagarde, siendo una política con gran experiencia, tampoco venía en tono de bronca. En Twitter expresaba que había tenido una sesión "muy alentadora" con López Obrador. Lagarde escuchó música para sus oídos cuando el Presidente le dijo estar comprometido con la prudencia fiscal. Hasta el mismo FMI, en Twitter, ponía sobre Lagarde: "Ella acogió con satisfacción el compromiso de México con la prudencia fiscal, pero protegiendo otras prioridades sociales y de infraestructura".



**POSIBILIDADES DE RENOVAR** LÍNEA DE CRÉDITO FLEXIBLE

La reunión entre López Obrador y Christine Lagarde fue Lagarde y López Obrador estuvieron acompañados por Ambos, el líder de la 4T y la directora-gerente del FMI, el or-secretario, y Alejandro Werner, director del Departamento sostuvieron una reunión de la cual ambos salieron satisfechos. secretario de Hacienda de México. Ahí, AMLO y Lagarde

> comentaron la necesidad de un crecimiento más inclusivo. Incluso, la directora gerente del Fondo estuvo satisfecha al ver que México aplicará los celulares como medios de pago.

Lejos quedaron los años del Consenso de Washington, cuando el FMI exigió políticas de estabilización para salir de los problemas de deuda, sin importar los altísimos costos sociales. El FMI ha cambiado, pero pide prudencia fiscal. Desde luego, pide cubrir las exigencias del capítulo IV, de finanzas sanas, para no tener problemas en las cuentas externas. Después de haber escuchado a López Obrador comprometerse con la prudencia fiscal, seguramente el FMI refrendará la Línea de Crédito Flexible con México, de alrededor de 75 mil mdd.

Columnas Económicas

Página: 41

José Yuste Activo Empresarial

**EXCELSIOR** 

Area cm2: 347

Costo:

24,675

2/2

José Yuste



#### EL DEL FRAUDE FICREA ENFRENTARÁ DEMANDAS Y DEMANDAS

Detuvieron en Texas, EU, a Rafael Olvera, dueño de Ficrea, la Sofipo que terminó defraudando a más de seis mil ahorradores. Según los interventores del concurso mercantil de Ficrea, Fernando González y Javier Paz, podrá ser extraditado a nuestro país. El fraude de Olvera fue en varias dimensiones. La más famosa es que distrajo recursos de sus ahorradores para préstamos a filiales de su propio grupo, Leadman Trade. También desvío dos mil 700 mdp para compras de bienes raíces. Ficrea quebró como Sofipo, donde el seguro de depósito era de 25 mil Udis, cubriendo depósitos por hasta 180 mil pesos. Hubo varios inversionistas que, buscando mejores rendimientos, depositaron más de esos 180 mil pesos. Perdieron su inversión. Ficrea ofrecía tasas de interés tres veces por arriba de la de Cetes. Y a pesar de ser una sociedad para el pequeño ahorrador, personas con una inversión mayor vieron la oportunidad de ganar esas atractivas tasas. Ahora, Olvera regresará a México y enfrentará decenas o centenas de demandas.

AMX AL IFT

# Piden separación funcional de Televisa

Televisa

América Móvil (AMX) pidió al Insti-

(:)

 Christine Lagarde, directora-gerente del FMI tuto Federal de Telecomunicaciones (IFT) medidas más estrictas para Grupo Televisa, en su calidad de agente económico preponderante en radiodifusión, entre las que destaca una separación funcional del gigante audiovisual. "EL IFT debe obligar a Grupo Televisa a que separe funcionalmente sus operaciones de TV abierta, de las de producción y venta de contenidos, así como de las de comercialización de espacios publicitarios, y así evitar subsidios cruzados y otras prácticas contrarías a la sana competencia y la libre concurrencia", señaló AMX. El IFT lanzó una consulta pública sobre las medidas impuestas al agente económico preponderante en radiodifusión, como lo es Televisa.

El FMI, desde luego, pide cubrir las exigencias del capítulo IV, de finanzas sanas, para no tener problemas en las cuentas externas.

#### Columnas Económicas

Página: 5

Alicia Salgado; Cuenta corriente

**EXCELSIOR** Area cm2: 361

Costo:

25,670

1/2

Alicia Salgado





## **Cuenta corriente** Impacto ambiental de Dos Bocas

Alicia Salgado

• Eso de darle 48 horas al nuevo titular "opinión sobre el impacto ambiental de de Semarnat para que presente una

la nueva refinería" es un sinsentido.

Si corre prisa tener la evaluiación de impacto ambiental del proyecto de construcción de la refinería que el presidente Andrés Manuel López Olbrador quiere erigir en Dos Bocas, Tabasco, la secretaria de Energía, Rocío Nahle, podría tranquilizar al Presidente.

Es evidente que urge em el #Compromisario de la #4T poner la primera piedra y presentar planos de construcción para decir que se arrancó, pero eso de darle 48 horas a su recién nombrado secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Víctor Manuel Toledo, para que le presente una "opinión sobre el impacto ambiental de la nueva refinería" (sic Mañanera), es un sinsentido.

Fijese que desempolvé un Power Point de cuánto tiempo toma el proceso de evaluación de una instalación industriial petroquímica (similar a refinación) y dados que la Secretaría de Energía (Sener) entregó a la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (A:SEA), que dirige **Luis** Vera (todos apuestan a que el saldrá primero que el presidente de la CRE, puies el problema de la mezcla del interés político es que todos los "patrocinadores" del #Proyecto Del Presidente (PDP), no #ElPresidente, se vuelvein arbitrarios dictadores que sentencian todos los días con que le cortarán la cabeza), una Manistestación de Impacto Ambiental no actualizada, primero tienen que

evaluar la modificación de «esa MIA y luego hacer la del nuevo proyecto.

En el primer caso, desde el momento de recepción de la solicitud debiera tomar 20 días, siguiendo el trámite inscrito en el artículo 17-A de la Ley Federal de Procedimiento Administrativo y el segundo) se lleva entre 50 y 60 días porque incluye 11 pasos, desde evaluación técnica y todos los procesos de consulta y publicidad ciudadana exigidos por el PRD y PT

cuando elaboraron la ley.

Tenga en cuenta que la IMIA ha implicado una modificación del uso del suelo tras la destrucción del mangle de usos forestales a usos industriales y eso, a lo que le llaman Cambio de Uso de Suelo en Terrenos Forestales (CUSTF), toma a una empresa mexicana normal,, como un año y medio, pero por tratarse del #ProyectoDelPresidente, pues unos 60 días.

Me parece que, en lugar de crucificar, podrían considerar que contar con las opiniomes técnicas, permite a la Sener y a Pemex, de Octavio Romero, planificar el PDP, de manera que puedan realizar una administración eficiente y de calidad y como para dejar callado a TODO EL CONSERVADURISMO, incluyéndome a mí, amable lector.

#### **DE FONDOS A FONDO**

#SSA México, que preside Fernando Chico Pardo y dirige

o, que preside Fernando Chico Pardo y dirige Manuel Fernández, está en plena expansión de su capacidad operativa. En Manzanillo estrenará dos nuevas grúas Super Post-Panamax que le darán capacidad de maniobras para atender buques porta contenedores de hasta 13 mil 500 TEUs.

Las grúas se suman a las otras dos del año pasado y dos más que recibirá en 2020 para mejorar la capacidad del pórtico de su Terminal Especializada de Contenedores en materia de carga y descarga de buques portacontenedores. De ésas sólo se sustituye una de las viejas y tendrá en operación puntual 16 grúas Ship-To-Shore en Manzanillo. Por cierto, la inversión fue de 20 millones de dólares.

**#CEAPI...** Cerca de un centenar de empresarios con huella en Latinoamérica y España se dieron cita ayer en la embajada de España, que encabeza don Juan López-Dóriga Pérez, y en el Club de Industriales a convocatoria de don Valentín Diez Morodo, del Comce, para conocer y participar en el III Congreso Iberoamericano para presi-

EXCELSIOR

Página: 5 Alicia Salgado; Cuenta corriente

Area cm2: 361

Costo: 25,670

2 / 2 Alicia Salgado

dentes de compañías y familias empresariales del Consejo Empresarial Alianza por Iberoamérica

(CEAPI) que se realizará del 30 de septiembre al 2 de octubre en Madrid, con la participación de unas 100 empresas hispanas con presencia en Iberoamérica y en torno a 40 empresas mexicanas con operaciones en España y América Latina.

El Tercer Congreso propone discutir la realidad empresarial bajo la propuesta "#IBEROAMÉRICA: DISRUPCIÓN E INNOVACIÓN".

La propuesta fue presentada por **Julia Vilanova**, Fundadora y presidenta de ATREVIA, consultora de comunicación española con oficinas en 16 países y presidenta de CEAPI.

Entre los empresarios mexicanos o ibéricos con presencia en México que han comprometido su asistencia destacan **Da**-niel **Servitje**, **Antonio del Valle** y **Carlos Salazar**, presidente del CCF

Un promotor indiscutible de estas reuniones fue el CEO del Grupo AZVI, **Manuel Contreras Caro**, quien encuentra en el momento actual de México y la 4T una buena oportunidad para ampliar su huella en México, pues, con presencia en 16 países, es uno de los corporativos de ingeniería y tecnología que podrían participar lo mismo en el Tren Maya, que en la Refinería de Dos Bocas.

Una Manifestaciór de Impacto Ambiental no actualizada, primero se evalúa la modificación y luego se hace la del nuevo proyecto.

Columnas Económicas

Página: 2

Enrique Quintana, Coordenadas



Area cm2: 351

Costo: 78,202

1/2

**Enrique Quintana** 





# FMI: de 'villano favorito' a socio

Internacional (FMI) era el máximo representante de la 'mafia del poder', pero a escala mundial.

Los movimientos de izquierda en todas las naciones; los mandatarios que reivindicaban tendencias nacionalistas; los empresarios que buscaban apoyo para los sectores productivos de la industria o el campo; hasta las iglesias de diversas corrientes, veían al FMI como el emblema del demonio.

enemigo.

Pero, además, la si de AMLO de la exmisse hizo manifiesta er en Palacio Nacional.

¿Quién cambió?

Pareciera que **el mundo ya rodó porque ayer, la directora-gerente del Fondo**, Christine Lagarde, fue recibida con toda la calidez por funcionarios de un gobierno cuya base política siempre vio al FMI como enemigo.

Pero, además, la simpatía mutua con el gobierno de AMLO de la exministra de un gobierno socialista, se hizo manifiesta en las fotos de su reunión de ayer en Palacio Nacional.

¿Quién cambió? ¿Fue el Fondo Monetario Inter-

Página: 2 Enrique Quintana, Coordenadas

☑ ElFinanciero

Area cm2: 351

Costo: 78,202

2/2 **Enrique Quintana** 

nacional quien dio el golpe de timón o se trata de una izquierda que se parece más a la derecha que criticaba?

La verdad es que cambiaron los dos poderes fácticos. Cambió la izquierda y cambió el FMI.

México empezó a recibir financiamiento de emergencia y, por lo tanto, condicionado, por parte del FMI, a partir de la crisis de los últimos meses de 1976.

En aquellos años, las "cartas de intención", en las cuales los gobiernos manifestaban sus propósitos y metas para ordenar su sector externo y sus finanzas públicas, entre otras cosas, eran motivos de escándalo.

nacional y se sometían los gobiernos a un poder supranacional que representaba al capital mundial.

Y en parte era cierto. La soberbia de los funcionarios del FMI con los representantes de los gobiernos que simplemente ejercían sus derechos a recibir apoyos, como integrantes del Fondo, era mayúscula.

"Developing countries", era el calificativo despectivo con el que se veía a los mexicanos, brasileños, indios, sudafricanos, o cualquier otro país que no formara parte de las grandes economías industrializadas.

Los cambios ya venían desde adentro en el FMI, pero la crisis de 2008 los precipitó.

Las visiones ortodoxas hicieron crisis (aunque hay

muchos que parecen no haber vivido esos tiempos). Además de la estabilidad, la productividad, las reformas estructurales, el FMI empezó a hablar de inclusión y equidad.

Y dentro de los gobiernos de izquierda, comenzando con los socialistas europeos, surgieron corrientes que se identificaron con la necesidad de la cordura en la conducción financiera y fiscal.

A AMLO se le pueden criticar muchas cosas. Pero debe reconocerse, como aquí le hemos comentado, que es más ortodoxo en la conducción de las finanzas públicas que muchos neoliberales.

Lagarde, por su parte, pone más énfasis en los Se decía que con ello **se abandonaba la soberanía** temas de inclusión, igualdad, equidad, combate a la pobreza y corrupción, que muchos políticos de izquierda.

#### No puede uno menos que celebrar esta coincidencia.

Tal vez la geometría tradicional para caracterizar a las fuerzas políticas esté quedando rebasada. Y aún no nos cae el veinte.

La caracterización como izquierda, centro o derecha, es cada vez menos relevante.

Las implicaciones de la gestión pública se están convirtiendo en el parámetro más importante para medir a los políticos.

Por eso, los villanos del pasado hoy pueden ser socios.

**EL ECONOMISTA** 

Fecha: 30/05/2019 Columnas Económicas

Página: 8 Enrique Campos Suárez, La gran depresión

Area cm2: 290

234,549 Costo:

1/2 Enrique Campos Suárez





# ¿Calculó AMLO el tamaño de la cloaca de Pemex?

**▼** l gobierno de **Enrique** Peña Nieto no necesitaba do al presidente una pequeña ✓ de mucha mala prensa, ni del trabajo persistente del entonces opositor Andrés Ma**nuel López Obrador**, para ser exhibido como una administración plagada de presuntos actos de corrupción.

En la campaña presidencial, la bandera del fallido candidato **Ricardo Anaya** fue siempre meter a la cárcel al hoy expresidente. Mientras que el ganador de la contienda enarboló la bandera del borrón y cuenta nueva.

La rápida aceptación de la victoria lopezobradorista y la sesión de facto del poder al presidente electo durante los meses de transición dejaban ver el sello del pacto de punto final prometido por el ganador.

Pero esta semana todo cambió. El borrón y cuenta nueva reiterado por el presidente se ha convertido hoy en una caja de Pandora que sólo puede acabar en el mayor ajuste de cuentas de un gobierno entrante con sus antecesores de la historia, o en una de las peores pifias judiciales jamás cometida por una administración federal.

Los primeros seis meses del gobierno de Andrés Manuel

Página 17

magullada en su popularidad, que sigue entre 60 y 70%, pero abrieron frentes muy delicados como la creciente violencia, la baja económica y los brutales recortes presupuestales que han afectado a millones de personas en sectores altamente vulnerables. Había razones políticas pa-

López Obrador le han deja-

ra encontrar algún fuego fatuo que jalara la marca de la atención pública. Pero la cloaca destapada fue descomunal.

La sorpresa de la Fiscalía General de la República (FGR) sobre la mediatización de este caso viene por el enfoque que se le ha dado desde las "fuentes" en las filtraciones periodísticas.

El caso que involucra a Emilio Lozoya Austin, que se sigue en la FGR, tiene que ver con acusaciones por lavado de dinero, defraudación fiscal y cohecho. Delitos todos sí imputables a un solo servidor público, en este caso el exdirector de Pemex.

Hasta ahí todo avanzaría hacia el "quinazo" del sexenio. Pero las filtraciones, que tanto lamenta la FGR, y hasta las declaraciones presidenciales, hablan del delito de la compra de



Página: 8 Enrique Campos Suárez, La gran depresión

Area cm2: 290

**EL ECONOMISTA** 

Costo: 234,549

2/2 Enrique Campos Suárez

> una planta chatarra, por la que quería de planta industrial. de manera ilegal se pagaron, dice el presidente, 500 millones de dólares.

Esto es, el delito que persigue el gobierno de López Obrador es nada menos que el quebranto patrimonial a Petróleos Mexicanos.

El manejo torpe de la información desde instancias gubernamentales abrió una puerta de salida a la defensa de los involucrados para dejar un mensaje muy claro: Emilio Lozoya no firmó ni autorizó la compra de la planta chatarra.

El gobierno de López Obrador abrió el clóset de los muertos y ahora se ha obligado pios demonios penales. Pero si a llegar hasta las últimas consecuencias del escándalo que provocó a través de imputar a los que autorizaron, desde el Consejo de Administración de Pemex, la compra de esa por-

¿Quién era legalmente la cabeza más alta en esa instancia de gobierno corporativo de la petrolera? Nada menos que en aquel año de la compra, el exsecretario de Hacienda Luis Videgaray. Y a partir de este personaje, hacia abajo otros tantos exsecretarios de Estado.

¿Es así de alto como quiere llegar el presidente López Obrador en el caso que hoy populariza desde las filtraciones a la prensa, desde la Unidad de Inteligencia Financiera de Hacienda y desde la conferencia mañanera?

Emilio Lozova tiene sus prose quiere cruzar el camino hacia el desfalco patrimonial de Pemex, debemos estar preparados para la noche de los cuchillos largos o en la antesala de la peor pifia de este gobierno.

### MILENIO

Fecha: 30/05/2019 Columnas Económicas

Página: 26

**Inversiones** 

Area cm2: 130

Costo:

15,860

1/1

Redacción



### IN-VER-SIONES

#### NYCE

# Aval para verificar seguridad en autos

Quien hoy recibirá el aval para verificar dispositivos de seguridad esenciales en vehículos nuevos es el organismo mexicano NYCE, de Carlos Pérez, con lo que podrá revisar 25 dispositivos esenciales en los automóviles que se comercializan en el país vía la AMDA. Hablamos de temas como luces, cinturones de seguridad y espejos, entre otros.

#### CARRAGOR VILLOR

# Economía espera ley de apoyo a mipymes

En la Secretaría de Economía están a la espera de que el Senado apruebe las reformas a la Ley de Desarrollo para mipymes con el fin de exponer su proyecto para el desarrollo del sector, después de la desaparición del Inadem y ProMéxico. Economía quiere identificar oportunidades para apoyar y acompañar a empresas e integrar cadenas de valor.

# El subgobernador fan de Twitter

Mientras Bancode México presentaba el informe trimestral, el subgobernador Jonathan Heath no perdía tiempo en tuitear lo que ahí se explicabay destacar elementos importantes de la economía nacional, como el hecho de que desde diciembre a la fecha el peso tuvo menos volatilidad y una apreciación importante.

#### DIADELALECHE

#### En la Canilec si les cuadran las fechas

El presidente de la Cámara Nacional de Industriales de la Leche, Miguel García, dijo que cuando se habla de la leche y de su consumo, se puede asegurar que fue hace miles de años. "Aquí sí les puedo sostener que son miles de años", dijo tras recordar que el próximo 1 de junio es el Día Mundial de Leche.

#### FIBRA ÓPTICA DE CFE En agosto, las ofertas para la red troncal

Aún no se conocen las bases de licitación para la red troncal ni se sabe cuánto cambiarán las reglas y condiciones para poner a funcionar la fibra óptica de la CFE, lo que sí supimos por parte de Telecomm, es que para el 26 de agosto recibirán las ofertas de los interesados y a finales del año se conocerá al ganador.

**MILENIO** 

Fecha: 30/05/2019

Columnas Económicas

Jesús Rangel M. Estira y Afloja

Area cm2: 196

Página: 26

Costo:

23,912

1/1

J. Jesús Rangel M.



#### ESTIRAY AFLOJA

J. JESÚS RANGEL M.





# AMX difiere ISR por 7 mil 278 mdp

mérica Móvil (AMX), que preside **Carlos Slim Domit**, es el primer corporativo en México que informa públicamente que diferirá, por pago del ISR, un total de 7 mil 278 millones 445 mil 682 pesos en 55 RFC correspondiente a los años 2016, 2017 y 2018, bajo la regla 3.6.6. de la Resolución Miscelánea Fiscal para 2019 que publicó la Secretaría de Hacienda el 29 de abril.

El monto más importante es el 2016 por 5 mil 679 millones 76 mil 473 pesos que se saldará en marzo de 2020; el de 2017 es por 218 millones 385 mil·913 pesos y se liquidará en marzo de 2021, y el de 2018 es de mil 380 millones 983 mil 296 pesos que se pagará en marzo de 2022, según lo que publicó la empresas de telecomunicaciones en el *Diario Oficial de la Federación (DOF)*.

La opción 3.6.6. permite "publicar la información relativa al impuesto diferido", bajo cinco conceptos que incluyen la presentación, a más tardar el 15 de abril, del ejercicio inmediato siguiente al ejercicio de que se trate, un aviso de conformidad con la ficha de trámite 129/ISR donde se manifiesta que el grupo opta por ejercerlo dispuesto en la presente regla.

La sociedad integradora y las sociedades integradas, deberán publicar la información a más tardar el 30 de mayo del ejercicio inmediato siguiente al ejercicio de que se trate en la página de Internet de la empresa y dejarla disponible durante los ejercicios por los que se difiera el ISR, "en un apartado visible y de fácil identificación", además de publicarla en el DOE

La información deberá integrar el RFC de la sociedad; el ejercicio fiscal del ISR diferido y su monto, la fecha y monto del pago del impuesto diferido en caso de desincorporación. Cuando se presente alguna declaración complementaria en la que se modifique el monto del impuesto diferido, se ajustará a más tardar dentro de los 10 días siguientes a aquel en que se presente la declaración referida.

#### Cuarto de junto

La Secretaría de Educación Pública y la Fundación BBVA Bancomer refrendaron el convenio de colaboración para otorgar mil becas de manutención, durante tres años, a los ganadores de la Olimpiada del Conocimiento Infantil 2019. Esteban Moctezuma, titular de la SEP, ratificó el compromiso presidencial por garantizar una educación con equidad y calidad para estudiantes de bajos recursos y alto desempeño, mientras el vicepresidente y director general de BBVA Bancomer. Eduardo Osuna, anunció que el convenio de colaboración permitirá formalizar el apoyo que se dará a los estudiantes talento en el periodo de seis años de 2018 a 2024... El titular del IMSS, Zoé Robledo, deberá investigar un posible fraude en la delegación de Tamaulipas donde la empresa Toners y Tinta Express del Norte entregó consumibles reciclados y no nuevos como dice la licitación que ganó, LA-050GYR018-E97-2019.

Columnas Económicas

Página: 8

Enrique Galván Ochoa, Dinero



Area cm2: 149

Costo: 13,028

1 / 1 JORGE A. PÉREZ ALFONSO



# Invirtió Oaxaca \$80 millones en fármacos: Murat

# Busca evitar crisis en el sector ante retraso en compras consolidadas

JORGE A. PÉREZ ALFONSO,

El gobernador Alejandro Murat Hinojosa señaló que debido al problema de la adquisición de medicamentos para el sector Salud y el retraso en la ejecución de la compra consolidada, a la cual se sumó Oaxaca hace dos años, su administración ha tenido que invertir alrededor de 80 millones de pesos en fármacos para evitar una crisis en el sector.

En entrevista colectiva al término de la entrega de equipamiento a empresas incubadoras en el Centro Cultural y de Convenciones de Oaxaca, el mandatario refirió que la Secretaría de Salud federal está trabajando para solventar los contratiempos en la materia.

Sin embargo, la compra consolidada para 2019 no se ha efectuado. Explicó que este esquema consiste en que todas las dependencias de Salud u hospitales del estado adquieran de manera conjunta los medicamentos que se utilizarán en un año, lo que abarata su costo,

Esto ha ocasionado que las 22 entidades que trabajaban bajo dicho esquema se vean afectadas, y aunque durante el año pasado se tuvo un abasto de medicinas e insumos superior a 85 por ciento en Oaxaca, para 2019 esto se ha complicado, por lo que su administración tuvo que invertir ya 80 millones de pesos en la compra de medicinas y así surtir los hospitales Centro, clínicas y casas de salud.

"A raíz de que no existe ya esta compra consolidada o no se ha llevado a cabo, no hay medicinas hechas, por que los laboratorios tienen que mandar a fabricarlas en función de la demanda", refirió, pero confió en que este tema se resuelva próximamente.

Murat Hinojosa añadió que la misma Federación ha solicitado a su gobierno, así como a los demás estados de la República, que sean ellos los que hagan el gasto y adquieran los fármacos, en tal sentido, se está analizando la opción de comprarlos para todo 2019 en una sola exhibición y no esperar a que se resuelva la situación a escala federal.

Columnas Económicas

Página: 28

La lornada

Carlos Fernández Vega México SA

Area cm2: 257

Costo:

22,472

1/2

Carlos Fernández



## **MÉXICO SA**

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

Lozoya: si caigo, caen todos

## // Pandilleros tras un amparo

**↑ IRCO. MAROMA Y** teatro hace Enrique Peña Nieto y su pandilla para evitar que Emilio Lozova sea capturado y pise la cárcel, y procede en tal sentido para "defender" al amigo, sí, pero fundamentalmente para defenderse de ese mismo amigo, no vaya a ser la de malas que al ex director de Pemex le dé por hablar y embarre a sus cómplices (aunque todo el mundo sabe que están involucrados hasta el cuello). El objetivo es impedir que por una carta caiga el castillo de naipes.

DE ENTRADA, LOZOYA logró que un juzgado –el octavo de distrito de amparo en materia penal de la Ciudad de México-le concediera una suspensión provisional contra cualquier orden de aprehensión en su contra, la cual vence el próximo 4 de junio, cuando el juez respectivo definirá si le otorga el amparo definitivo.

UNA SEMANA DE gracia es lo que obtuvo, a lo largo de la cual, junto con el resto de la pandilla, moverá todos los hilos, mostrará músculo, chantajeará, amenazará, usará la chequera, cobrará y/o comprará favores y todo lo que sea necesario con tal de evitar que la orden de captura se mantenga y el ex director de Pemex sea depositado tras las rejas.

LOZOYA NO ESTÁ acostumbrado a estos tratos. Es un delincuente de cuello blanco que se sabía impune, o por lo menos eso creía. Por ello, llegado el momento, ya con el terror de la cárcel encima, si a cambio de hablar y delatar a sus cómplices obtiene beneficios (incluso el arresto domiciliario, que para él ya sería ganancia) todo saldrá de su ronco pecho y cantará como un jilguero.

EL MENSAJE - CLARO y conciso - corrió a cargo de un gánster defensor de gánsteres, el abogado Javier Coello Trejo: la defensa de Lozoya "está dispuesta a todo; citaría hasta al ex presidente Peña Nieto para que declare, porque en este país no se movía una hoja si no era por instrucciones del presidente; lo que sí sé es que muchas operaciones se hicieron con la conciencia y convicción de que el señor presidente las ordenó". ¿Dudas sobre el recado?

EN EL INVENTARIO no sólo aparece Peña Nieto, sino que "también exigiremos que quienes manejaron Pemex después (José Antonio

González Anaya, sucesor directo de Lozoya, y Carlos Alberto Treviño Medina) expliquen punto por punto y también los integrantes del consejero de administración; sé que suena fuerte, pero si buscan la verdad la van a encontrar".



Página: 28 Carlos Fernández Vega México SA

Area cm2: 257

Costo: 22,472

2 / 2 Carlos Fernández

COELLO TREJO SUBRAYÓ que "en una operación de esa magnitud, el consejo de administración de Pemex tenía que haber estado enterado. No veo que hayan citado a alguien del consejo; nosotros los vamos a citar para que aclaren por qué autorizaron esa operación de la compra de la planta chatarra de Agro Nitrogenados en Veracruz" (lástima, pero Alonso Ancira se les adelantó: ya está en la cárcel).

ENTONCES, SUMEN A los consejeros de Pemex (2014, año del chanchullo con Agro Nitrogenados) Luis Videgaray, Pedro Joaquín Coldwell, Ildefonso Guajardo, Juan José Guerra Abud y María de Lourdes Melgar Palacios. También, a los consejeros independientes Carlos Elizondo Mayer-Serra, Octavio Francisco Pastrana, Jorge José Borja Navarrete, Jaime Lomelín Guillén y Alberto Tiburcio Celorio.

Y TENDRÍAN QUE citar a, cuando menos, Mario Alberto Beauregard, director corporativo de Finanzas, Jorge Sánchez Santiago, director general de PMI Comercio Internacional, y desde luego a Édgar Torres Garrido, director general de Pemex Fertilizantes, a quien la Secretaría de la Función Pública ya inhabilitó y le impuso una sanción de 620 millones de pesos.

LA PANDILLA CASI completaya tomó nota del nítido mensaje de Lozoya: si caigo yo, caen todos. En consecuencia, los juzgados en materia de amparo asemejan kermés de pueblo a los que acuden en tropel los amigos, socios, familiares y conexos de Emilio Lozoya en busca de un amparo.

**Y OTRO INTEGRANTE** de la pandilla, Alonso Ancira, hablando de *vendetta*. Sí, de a 500 millones de dólares.

#### Las rebanadas del pastel

¿SERÁ CASUAL LA recurrente presencia de Peña Nieto en Madrid? ¿Piensa que sus amigos de OHL, BBVA o Iberdrola le sacarán las castañas del fuego como pago por los favores recibidos?

Columnas Económicas

Página: 8

La lornada

Enrique Galván Ochoa, Dinero

Area cm2: 260

Costo:

22,734

1/2 **ENRIQUE GALVAN OCHOA** 



#### **DINERO**

Huye Lozoya; el amparo no impide detenerlo // Dos ex presidentes del PRI en el Consejo de Pemex // Preside México primera asamblea de ONU-Hábitat

#### **ENRIQUE GALVAN OCHOA**

ARA EFECTOS LEGALES, el ex director de Pemex es prófugo de la justicia. Hay una orden de aprehensión en su contra, la Interpol lo busca en todo el planeta. La jueza Luz María Ortega Tlapa, titular del juzgado octavo de distrito en materia penal le concedió un amparo -¿de a cómo fue, se preguntan en redes sociales, recordando sus favores a El Chapo Guzmán?-, pero el Consejo de la Judicatura emitió un boletín en el sentido de que el recurso no impide su detención. Por otro lado, el abogado defensor, Javier Coello Trejo, insistió: la compra por Pemex de la planta de nitrogenados de AHMSA tuvo que ser autorizada por el Consejo de Administración y deberán ser citados sus integrantes, y también Peña Nieto, porque no se hacía nada sin autorización del presidente de la República. En el consejo figuraban dos ex presidentes del PRI: Pedro Joaquín Coldwell y Enrique Ochoa Reza, además de Luis Videgaray e Ildefonso Guajardo. Mientras tanto, el presidente de AHMSA, Alonso Ancira, permanece detenido en Mallorca y se niega a ser extraditado a México. Es un caso distinto al de Humberto Moreira. En ese entonces, el gobierno mexicano lo protegió y lo soltaron. A su vez, el presidente López Obrador negó que exista persecución política contra Lozoya y Ancira, dijo que se trata de investigaciones que estaban en curso desde el sexenio anterior. "Lo que puedo decir es que no hay persecución política, son hechos o presuntos delitos que se deben perseguir y castigar, eso es todo; he dicho que no es mi fuerte la venganza, no conozco ni al señor de Altos Hornos ni al ex director de Pemex", explicó en su conferencia mañanera. También manifestó que la investigación contra Emilio Lozoya está en manos de la Fiscalía General y ésta va a decidir si se acota a los presuntos responsables ahí señalados o se amplía. Reiteró que no detendrá procesos ya iniciados y que la instrucción es "no tapar nada, no actuar dando protección o impunidad".

#### Martha Delgado, Hábitat

#### MARTHA DELGADO, SUBSECRETARIA de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos en

la Secretaría de Relaciones Exteriores, asumió en nombre de México la presidencia de la primera Asamblea del Programa de las Naciones Uni-

Hábitat) en el periodo 2019-2023. La sesión se está celebrando en la sede de Naciones Unidas en Nairobi, Kenia, y concluirá mañana. El tema principal es "Innovación para una mejor calidad de vida en ciudades y comunidades". Su objetivo es enfrentar los desafíos que conlleva la urbanización: pobreza urbana, marginación, desempleo, cambio climático y crisis humanita-

das para los Asentamientos Humanos (ONU-

rias, entre otros. En la sesión inaugural, Martha Delgado estuvo acompañada por el presidente de la República de Kenia, Uhuru Kenyatta; la directora ejecutiva de ONU-Hábitat, Maimunah Mohd Sharif, y la directora ejecutiva en funciones del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, Joyce Msuya.

#### Cayó otro pollo gordo

EL SENSACIONALISMO QUE rodea el tema Emilio Lozova quitó reflectores a la detención de otro pollo gordo protegido del gobierno anterior. La interventoría del concurso mercantil de Ficrea informó que ayer, en Texas, fue capturado Rafael Antonio Olvera Amezcua. Es una gran noticia para los millares de defraudados del Ficrea, quienes lo señalan como responsable de haberlos defraudado con una suma en torno a 6 mil millones de pesos. Será extraditado a México.

#### **OmbudsmanSocial**

### Asunto: foto presidencial

VARIOS MIEMBROS DE mi familia trabajan para el gobierno. Les han informado que no pondrán foto del presidente López Obrador por cuestiones de ahorro. ¿Será cierto?

Lety Ríos (Gmail)

R: EL AHORRO tiene un límite, que es la misantropía. Si hacen una convocatoria, centenares de fotógrafos regalarían retratos. Sólo faltaría que sigan colgados los de Peña Nieto.

#### **Twiteratti**

BANDA! ¿ALGUIEN HA visto a @Vicente-FoxQue y @FelipeCalderon? No han opinado



Página: 8 Enrique Galván Ochoa, Dinero

Area cm2: 260

Costo: 22,734

2 / 2 ENRIQUE GALVAN OCHOA

nada respecto a la detención de Alonso Ancira y la orden de aprehensión contra Lozoya. Qué raro, ¿no creen? ¿Será que tienen miedo de lo que puedan declarar en su contra?

@L\_Boop

Columnas Económicas

Página: 8

Enrique Galván Ochoa, Dinero



Area cm2: 128

Costo: 11,192

1 / 1 Redacción



# Carece de permisos en materia ambiental el proyecto de Dos Bocas: Greenpeace y Cemda

El proyecto de la refinería de Dos Bocas en Tabasco, sobre el que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que el domingo empezarán las obras, carece de autorizaciones en materia ambiental como establecen las leyes generales de Equilibrio Ecológico y de Protección al Ambiente y la de Desarrollo Forestal Sustentable, señalaron el Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) y Greenpeace.

Advirtieron que si se inician los trabajos sin haber ingresado la manifestación de impacto ambiental (MIA) al procedimiento de evaluación respectivo y sin solicitar el cambio de uso de suelo en terrenos forestales, se caerá en una omisión y, en consecuencia, en incumplimiento del marco legal aplicable.

Precisaron que hasta este miércoles no se ha presentado ante la Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) la MIA que corresponda específicamente al proyecto de la refinería. "Por tanto, dicha dependencia no ha iniciado la evaluación del impacto ambiental correspondiente, y en consecuencia no existe resolutivo favorable que permita que la obra en cuestión vaya adelante".

En un comunicado, explicaron que la Secretaria de Energía se ha referido a permisos de proyectos correspondientes a pozos aprobados en 2012, los cuales no pueden ser utilizados para justificar el inicio de otro proyecto completamente diferente, como es la refinería.

## Piden a Toledo y SEA aconsejar a López Obrador

Hicieron un llamado al titular de la Semarnat, Víctor Toledo, así como a la ASEA para que aconsejen al Presidente de la República que el proyecto de la refinería no puede iniciar sin contar con las autorizaciones en materia de impacto ambiental y cambio de uso de suelo en terrenos forestales.

Se congratularon de que Toledo ayer ratificara su compromiso con la defensa y protección del medio ambiente, llamando a tomar conciencia ecológica sobre defender la vida, "o continuamos aniquilándola en nombre del mercado, la tecnología, el progreso, el desarrollo y el crecimiento económico".



Página: 40 Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres"

Area cm2: 690

Costo: 37,487

1 / 4 Alberto Aguilar





# NOMBRES Y... NOMBRES

Retoma gobierno bloqueo de gasoducto de ATCO en Tula; empuja Freeland y canadiense más aquí pese a todo

RECHAZA SCJN CONTROVERSIA Y FONDO MINERO LISTO PARA "TANDAS"; NAHLE EN TABASCO Y CONGRESO DE ENERGÍA; HOY PEÑASQUITO EN SEGOB; BANXICO SÓLO 0.8% Y CORTINA AL BPI



Página: 40 Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres"

Area cm2: 690

37,487 Costo:

2/4 Alberto Aquilar



del TLCAN, digamos que un gran desafío que persiste está en potenciar la relación comercial con

con EU.

maple se ha convertido en un actor no- de CFE que lleva Manuel Bartlett. dal, faltaría que lleguen otras compañías canadienses a más rubros.

debut aquí ATCO, firma de esa nación que **Mendoza**, ex presidente municipal de Atoy que con 7 mil empleados maneja activos suspendida desde 2015. por 23 mil mdd.

Llegó en el sexenio pasado atraída por torio de Miguel Ángel Osorio la reforma energética. Comandada por el **Chong** cuando era titular de mexicano, James Delano, ha participado SEGOB y quien por cierto es en la edificación de varios proyectos eléc- cercano a Ángeles Mendoza, tricos, una de sus especialidades, en SLP, ya en medio de las negocia-Veracruz y Torreón.

sado invirtió 500 mdd para quedarse con prometió a destrabar el tema. un porcentaje de la tapatía Espacio Móvil, experta en edificación prefabricada. versión de más de 100 mdd Opera con una factoría en Guadalajara, sigue detenida. Ya lo retomó 250 empleados y mil 200 remolques de el nuevo gobierno. Sabe del trabajo, que la sitúan en ese ámbito como asunto Alfonso Romo y está la segunda flota más importante del país. cerca la diputada Tatiana

Ese negocio fue justo el origen de ATCO que vs la edificación tradicional visualiza grandes oportunidades para levantar escuelas, hospitales, clínicas, casas, hoteles y comercios de forma expedita y a un costo menor. De ahí su alianza.

ATCO que está en Australia, Sudáfrica, EU, Chile y ahora México, inició en la construcción prefabricada –móvil, modular o blocks- y luego se expandió al campo

ÁS ALLÁ DE los 25 años energético. Hoy opera 12 mil kilómetros de líneas de alta tensión, 50 mil kilómetros en distribución eléctrica y 9 mil kilómetros de gasoductos.

De hecho, ATCO enfrenta un difícil pro-Canadá, la cual langui- blema en nuestro país con un gasoducto dece frente a los logros de 15 kilómetros con el que arrancó su operación. Es el Ramal de Tula en Hidalgo Si bien en minería, el país de la hoja de que abastecería gas natural a una planta

El asunto es conocido. Con un avance del 95% un grupo de ejidatarios liderados Como quiera desde hace 5 años hizo su por el diputado de Morena, **Julio Ángeles** comanda **Nancy Southern**, que es pública tonilco de Tula, se amparó y la obra está

Tras pasar el expediente por el escri-

ciones del T-MEC el propio Nacida en Alberta en 1947, el año pa- Enrique Peña Nieto se com-

> No fue así, y al final una in-**Clouthier**. Igual ha participado

Rocío Nahle de ENERGIA, el equipo de Olga Sánchez Cordero en SEGOB y hasta Arturo Herrera de SHCP.

Si se pretende que llegue más IED, es obligado evitar esos chantajes. Según esto los ejidatarios exigen 400 mdd, petición desproporcionada.

El gobierno canadiense a cargo de **Justin** 



Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres" Página: 40

Area cm2: 690

37,487 Costo:

3/4 Alberto Aquilar

Trudeau trae en la mira el desafortunado Energía que lleva Enrique Alba. caso, al igual que la ministra Chrystia Freeland. En breve habría gestiones de gobierno a gobierno para tratar de destrabarlo.

A pesar de ello el propio Delano ratificó su compromiso con México. Amén de la última inversión en Jalisco, desde aquí se va a detonar la expansión de ATCO a CA v el Caribe, amén de otros proyectos en la mira.

Como quiera veremos lo que sucede.

ESTA SEMANA LA SCJN que encabeza José Narro Céspedes a quien Arturo Zaldívar resolvió la controversia acusan de estar atrás del conconstitucional relativa a la reorientación flicto. que busca darle al Fondo Minero el gobierno del presidente Andrés Manuel BANXICO bajó su pronósti-**López Obrador** para que esos recursos co de crecimiento para 2019, se destinen a las "tandas mineras", préstamos personales a la palabra. Municipios 2.1% previo. El propio Alejande Chiĥuahua y Zacatecas interpusieron dro Díaz de León se refirió a los recursos, puesto que los dineros servían para generar infraestructura básica. La corte rechazó los cuestionamientos v AMLO tiene el camino libre para el reenfoque de unos 5 mil mdp anuales. Junto con los municipios estaban algunos gobernadores y la industria.

**HOY INICIA EN** Villahermosa el Congreso Consultivo de las Asociaciones de Energía que será encabezado por **Rocío** Nahle, titular de SENER. Será el décimo primer ejercicio y el debut de la funcionaria. Hay grandes interrogantes y muchas propuestas en petróleo, gas natural, gasolina, electricidad eólica y solar, etanol, etc. Habrá representantes del World Energy Council, la Asociación de Energía Eólica de Leopoldo Rodríguez Olive, de Gas natural que lleva Luis Vázquez Sentíes, Hidrocarburos de Alberto de la Fuente.

Y MÁS DE minería. Hov habrá una reunión en SEGOB que presidirá el flamante subsecretario Ricardo Peralta, relevo de **Zoé Robledo**. El punto central, el bloqueo de Peñasquito la mina de la canadiense Goldcorp, líder en extracción de oro. Estará el subsecretario Francisco Quiroga, CAMIMEX de Fernando Alanís, el gober-

nador de Zacatecas Alejandro **Tello**, senadores del estado, con excepción del morenista

TAL CUAL SE esperaba entre 0.8% y 1.8% vs 1.1% y

un entorno "marcadamente incierto para la actividad económica" y a una "tendencia a la desaceleración". La expectativa de la inflación para el cierre del año se elevó de 3.4% a 3.7%. Por cierto que ahí también se confirmó la salida de Jaime Cortina Morfín quien se informó se suma al BPI con Agustín Carstens. Su relevo será Miguel Angel Díaz Díaz.

SI SE PRETENDE **QUE LLEGUE** MÁS IED, ES **OBLIGADO EVITAR ESTOS** CHANTAJES. LOS **EJIDATARIOS EXIGEN 400 MDD** 



Página: 40 Alberto Aguilar "Nombres, Nombres y... Nombres"

Area cm2: 690

Costo: 37,487

4 / 4 Alberto Aguilar



• MANUEL BARTLETT. La obra de la CFE lleva 95% de avance y está suspendida desde 2015.

"ATCO enfrenta un difícil problema en nuestro país con un gasoducto de 15 kilómetros con el que arrancó su operación. Es el Ramal de Tula, en Hidalgo, que abastecería gas natural a una planta de CFE".

Columnas Económicas

Página: 18

Mauricio Flores, Gente detrás del dinero

La Razés

Area cm2: 211

Costo: 29,993

1/1 Mauricio Flores





#### Los de carrera, a correr

mflores37@yahoo.es

para que los servidores públicos de carrera que va quieran laborar en el gobierno de la #4T concluyan voluntariamente su relación de trabajo y reciban una compensación económica en función de suponer ya está recortado) conforme al oficio 307-A.-0264 suscrito por Víctor Mójica, jefe de la Unidad de Política y Control Presupuestario, y Francisco Javier Varela, como jefe de la Unidad de Recursos Humanos de la Administración Pública Federal.

Concluve así un apretón más a la estructura gubernamental, enfilado a los trabajadores que por su capacidades y habilidades medidas y probadas podían pasar de un gobierno a otro, por ser "funcionarios de Estado". El programa de servidores públicos de carrera inició con Vicente Fox y siguió hasta con Enrique Peña, con el objetivo de preservar el capital humano más allá de la alternancia política; pero aunque en el oficio referido no se explica el motivo del ofrecimiento de terminación voluntaria de la relación laboral, queda la duda sí es por mera cuestión de austeridad que aplica la oficial mayor de Hacienda, Raquel Buenrostro, o para darle una salida digna a funcionarios próximos a la tercera edad, o para "remover agentes del viejo régimen".

entro de un mes termina el plazo Pero el riesgo de esta "depuración" que se propuso desde febrero pasado, sea cual sea su trasfondo, es reducir aún más las capacidades humanas del Estado mexicano, que como ya se ha visto en asuntos cruciales, como las emergencias ambientales y contingencias de salud, deriva en que sale caro el remedio que la enfermedad. La cosa es que no se sabe cuántos ni quiénes se acogieron a las jubilaciones, porque la información quedó reservada por un año.

Cemex solidifica con la ONU. En momentos cruciales su salario base (sí es el de este año y es de como los de ahora es altamente relevante que la multinacional que dirige Fernando González haya reafirmado sus compromisos con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la ONU, firmando ese pacto por un planeta habitable ante Lise Kingo, directora ejecutiva de ese pacto; el jefe de la Oficina de la Presidencia Alfonso Romo; Antonio del Valle Perochena, del Consejo Mexicano de Negocios; y la secretaria de Economía, Graciela Márquez. Vale destacar que los objetivos clave del desarrollo sostenible se enfocan al empleo digno y crecimiento económico, innovación y desarrollo de infraestructura, mitigación del cambio climático, conservación ambiental y de ecosistemas, y el progreso hacia ciudades y comunidades sostenibles.

> De Oaxaca para el mundo. Y precisamente por alinear su Plan Estatal de Desarrollo a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de Naciones Unidas, el estado a cargo de Alejandro Murat es la primera sede subnacional que en el mundo es designada para la próxima edición del foro Partners For Review. Y es que Oaxaca fue determinada como esa entidad donde se trabaja de lleno para cumplir los objetivos 2030 para erradicar pobreza, desigualdad y deterioro ambiental con la formación de cuerpos institucionales, -con apoyo de la Agencia de Cooperación Alemana.